

Protokoll 12. Sitzung des 10. Studierendenparlaments der PH Heidelberg

Protokollant:in: Marlene Prägert
 Beginn: 18:11 Uhr
 Ende: 21:01 Uhr
 Sitzungsleitung: Magdalena Neumann
 Awareness-Beauftragte: Paula Marie Mühlstädt, Franziska Weiß
 Zeitwächter*in: Jonas Kurz

Anwesenheitsliste:

Name	Vorname	Anwesend	Entschuldigt
Bauer	Natalie	x	
Baumgartner	H		x
Brüning	Felix	x	
Brunke	Franca Juliana		x
Ey	Belana		x
Hoffmann	Laura		x
Johann	Jan	x	
Krimitzas	Julia	x	
Kurz	Jonas	x	
Lenz	Sebastian	x	
Mühlstädt	Paula Marie	x	
Neumann	Magdalena	x	
Nothof	Anna-Claire	x	
Prägert	Marlene	x	
Reisigel	Lena		x
Schumacher	Lea		x
Stamm	Johanna		x
Tran	Thanh Xuân		
Weiß	Franziska	x	
Zedler	Cara Mia	x	
Name: Gäste			
Marc-Maurice Lindl			
Annkathrin Barth			
Richard Bräuning			

Tagesordnung

Tagesordnung	2
1. Begrüßung	3
2. Genehmigung der Tagesordnung	3
3. Genehmigung der Protokolle vom 07.06.23 und 14.06.23	3
4. Nachträgliche Änderungen des Protokolls vom 10.05.23.....	4
5. Finanzanträge und -freigaben.....	5
5.1. Finanzantrag Sommerfest Politik und Geschichte	5
5.2. Finanzantrag Podiumsdiskussion Inklusion	6
5.3. Finanzfreigabe PH-Days	6
5.4. Finanzfreigabe Beratung und Soziales	8
6. Themen der Vollversammlung.....	9
6.1. Außenbereich der Mensa	10
6.2. Studierendenbefragung mit dem "Bielefelder Fragebogen zu Studienbedingungen und Gesundheit"	10
6.3. Verfügbarkeit von funktionstüchtigen Druckern & Scannern an der PH	10
6.4. Möglichkeit der Mitsprache beim Neubau	11
6.5. Absolvent*innenfeier (Konditionen)	11
6.6. Anwesenheitspflicht.....	12
6.7. Recht auf Einzelunterricht im Schulpraktischen Klavierspiel (Musik/ Ästhetische Bildung)	12
6.8. Mehr Kurse in Deutscher Gebärdensprache für Studierende der Fachrichtung Hören.....	13
7. Wahlen.....	13
7.1. Expertenrat "Radstrategie 2030"	13
7.2. Lenkungsausschuss M.Ed. Sek 1/Gym	13
8. Theatervertrag.....	14
9. Abschaffung Studiengebühren	14
10. Internationales Literaturfestival	15
11. Rücklauf HSP-Umfrage.....	15
12. Berichte	16
12.1. ExOrg	16
13. Sonstiges.....	16
13.1. BUGA-Einladung	16
13.2. GEW-Umfrage	16

Sitzungsunterlagen:

Beginn: 18:11 Uhr

1. Begrüßung

Vorstellung: Die Sitzungsleitung begrüßt die Abgeordneten. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Gesten werden erklärt. Protokollant*in, zwei Awareness-Beauftragte und ein*e Zeitwächter*in werden festgelegt.

Ende: 18:13Uhr

Beginn: 18:13 Uhr

2. Genehmigung der Tagesordnung

Vorstellung: Es wird über die Tagesordnung abgestimmt. Änderungs- und Ergänzungsvorschläge können geäußert werden.

- 7.2. → Vertagung, damit es ausgeschrieben werden kann.

Nachträgliche Ergänzungen:

- Finanzfreigabe Beratung und Soziales
- Umfrage HSP

Fragen: keine

Diskussion: keine

Abstimmung:

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung
11	11	0	0

Tagesordnung angenommen.

Ende: 18:15 Uhr

Beginn: 18:15 Uhr

3. Genehmigung der Protokolle vom 07.06.23 und 14.06.23

Vorstellung:

Da es sich bei der Sitzung vom 14.06.23 um eine außerordentliche Sitzung hält, die ausgerufen wurde und da die Sitzung vom 07.06. aufgrund mangelnder Beschlussfähigkeit abgebrochen werden musste, werden die Protokolle gemeinsam verabschiedet.

Folgende Änderungen sind uns zugekommen:

TOP Verwaltungsrat. Ersetze "Diese werden von vier Universitäten der Region besetzt - ein Platz von der Pädagogischen Hochschule Heidelberg. Auf diesen Sitz wurde in den letzten Jahren verzichtet und an die Universität vergeben." durch: "Bisher gab es die informelle Vereinbarung, dass die 4 Plätze zwischen den größten Hochschulen aufgeteilt werden."

- Ergänzung Begrüßung: 9 Stimmberechtigte sind anwesend.
- Am Anfang Erklärung einfügen, warum Sitzung dennoch beschlussfähig ist.

Fragen: keine

Diskussion: keine

Abstimmung:

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung
11	7	0	4

Protokolle angenommen.

Ende: 18:17 Uhr

Beginn: 18:17 Uhr

4. Nachträgliche Änderungen des Protokolls vom 10.05.23

Vorstellung: Folgende Änderungen sind im Vorfeld dem Präsidium zugekommen und wurden nicht in der Sitzung vom 14.06.23 mit verabschiedet. Wir möchten diese Änderungen jedoch nachträglich genehmigen lassen und einfügen.

Änderungen:

- TOP 1: Awarenessbeauftragte Person fehlt.
- TOP 7.1: Name der Person, welche gewählt wurde, fehlt.
- Stellungnahme ist Punkt 9 nicht Punkt 1
 - o Nummerierung der Tagesordnungspunkte muss im gesamten Protokoll überarbeitet werden!
- TOP Stellungnahme genderinklusive Sprache: Diskussion: Satz hört mittendrin auf.
- TOP 9.1 bei Diskussionen „Der StuRa hat auf die PH-Angehörige im Volksbegehren ausfindig gemacht“ unverständlich für Außenstehende.
- TOP Exorg: Nicht verständlich für Außenstehende (zu knapp formuliert)

Fragen: keine

Diskussion: keine

Abstimmung:

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung

11	8	0	3
----	---	---	---

Protokoll angenommen.

Ende: 18:19 Uhr

Beginn: 18:19 Uhr

5. Finanzanträge und -freigaben

5.1. Finanzantrag Sommerfest Politik und Geschichte

Vorstellung: Gäst*innen stellen Sommerfest der Fachschaften vor.

Fragen: keine

Diskussion:

- gut, dass die Fachschaften das gemeinsam machen. Es wäre gut, wenn die Solikasse gut beworben wird, Paypal wäre gut als Alternative für Bargeld, formale Angelegenheit: auf Gendern achten.
- vom Fachschaftsreferat vorgesehen sind 50€ pro Fachschaft pro Semester für Feste, Freigabe reicht, da in dem Topf vorgesehen
- Frage: kann Freigabe und Antrag gleichzeitig für das Gleiche gestellt werden? → nein
- wenn Antragssteller:innen nicht gendern wollen, müssen sie es nicht
- gut, dass auf Gendern hingewiesen wurde
- entweder Freigabe oder Antrag, Freigabe geht dann nicht mehr
- eig. 100€ pro Fachschaft fair, es wird im Nachhinein deutlich, ob Solikasse gut angenommen wurde, bitte darauf hinweisen, dass die Beiträge minimiert werden und die Beiträge fair sind und man am Ende nicht auf Kosten sitzen bleibt
- Frage: Wie viel war das letzte Mal in der Solikasse? → ca. 170€
- Wie viel ist in TG120? → ca. 4500, je nachdem wie die 5€ Nachzahlung läuft

Abstimmung:

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung
11	10	0	1

Finanzantrag angenommen.

Ende: 18:29 Uhr

Beginn: 18:29 Uhr

18:30 Uhr: Eine stimmberechtigte Person verlässt Raum. Es verbleiben 10 Stimmberechtigte.

5.2. Finanzantrag Podiumsdiskussion Inklusion

Vorstellung: Podiumsdiskussion "Inklusion in der Klimakrise". Veranstaltung ist kostenfrei und für alle offen. Es gibt eine Gebärdensprachdolmetscherin, mobile Induktionsanlage und Live-Stream-Übertragung mit dem Ziel gemeinsam zu diskutieren und Handlungsstrategien zu erarbeiten.

Fragen:

- Wer sind die Adressat*innen? → E-Mail an viele verschiedene Leute, alle möglichen Instanzen der PH.
- Was ist hinsichtlich des Alkohols, dürfen wir das annehmen? → wird bei der Abrechnung berücksichtigt und Kosten dafür nicht übernommen.
- Ist es nicht sinniger die 30€ für was anderes zu nehmen, statt Alkohol? -> Einnahmen sind nicht zweckgebunden. Alkohol wird nicht übernommen. Der Rest wird bezahlt, mit dem genehmigten Betrag.

Diskussion:

- Gut, dass es angeboten wird, Schwierig, ohne zu wissen wie viele Studis der PH teilnehmen, findet auch nicht an der PH statt, schwierig das zu beurteilen, sollte bedacht werden, 200€ ist noch im Rahmen, schwierig, dass nicht zielgruppenspezifisch beworben wird.
- Tolle Veranstaltung, aber weiß nicht, ob wo anders Gelder beantragt wurden, sollte geschehen, z.B. bei der Stadt.
- Zu weit weg von der PH, sollte abgelehnt werden, wenn wir nicht wissen, ob Studis kommen.
- Hat schon PH-Bezug, wird auch von der PH organisiert, zu wenige andere Finanzierungsmittel außer unseren, würde gerne etwas geben, aber nicht die vollen 200€, z.B. Aufwandsentschädigung der Personen, die das organisieren.
- Im Kalender der PH nicht aufgeführt als Veranstaltung der PH, sollte darin auftauchen, dass sich Studis darüber informieren können
- Frage: Können wird das reduzieren und bestimmen wofür das Geld ist? → Ja

Antrag: Gesamtbetrag von 200€ wird um 100€ auf 100€ gekürzt. Nur die Aufwandsentschädigung wird finanziert. Antragsteller:in sollen das weiter an der PH bewerben.

Keine inhaltliche oder formale Gegenrede. Antrag angenommen.

Abstimmung:

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung
10	9	0	1

Finanzantrag angenommen.

Ende: 18:48 Uhr

Beginn: 18:48 Uhr

5.3. Finanzfreigabe PH-Days

Vorstellung: Jedes Jahr im Juli veranstaltet die PH ein Festival der Glücksgefühle, die PH-Days, um Austausch und Vielfalt und Nachhaltigkeit in die PH zu holen. Einige Spenden

werden eingenommen, ca. 3000€. Ausgaben sind für Musiker:innen, Helfende, Deko, Materialien, Druck, Gema, Versicherungen, Aufwandsentschädigungen, Technik.

Fragen:

- Wer sind die Leute, die die Aufwandsentschädigung erhalten? → Awareness 15€ pro Schicht, DGS 25€ pro Tag, Bands 110€ pro Person/Stunde, bei 45 min. 90€.
- Wie wird das Awarenesskonzept zu sehen sein? → Ausgedruckt.
- Warum bekommt das Awarenesssteam Geld, aber andere nicht? → Da trägt man mehr Verantwortung, wenn Geld übrig bleibt, bekommen auch andere etwas.
- Wie viel pro Person? → Wahrscheinlich 100€ pro Person, Tim muss nochmal gefragt werden.
- Wofür sind die Getränke der Feinausleihe? → Keine Getränke werden dabei bezahlt, nur Ausleihe, z.B. Schirme.
- Gema und welche Versicherungen müssen noch bezahlt werden? → Noch nicht klar wer Veranstalter ist, wenn eine Privatperson, dann braucht die eine Absicherung, noch in Verhandlung.
- Warum Freigabe, aus welchem Topf? → PH-Days Topf.
- Wird Spendenquittung ausgestellt? → Freundeskreis finanziert Projekte, keine Spende, sondern Fördergelder, Hochschulen dürfen wahrscheinlich gar nicht spenden, muss korrigiert werden.
- Wo sind Vergleichsangebote, alles über 200€? → Keine weiteren Ausleihmöglichkeiten in HD, alle wurden telefonisch kontaktiert, weitere Beträge wie Deko werden weiter aufgedrösel, um die Posten unter 200€ zu beziffern. Lebensmittel und Aufwandsentschädigung sind von Vergleichsangeboten ausgenommen, wird geändert in Deko 150€ und Baumarkt 150€.

Diskussion:

- Nicht richtig nur einem Teil der Helfer*innen etwas zu zahlen, es sein denn, sie sind besonders ausgebildet wie DGS, gleichzeitig können nicht alle eine Entschädigung erhalten, da Gelder aller Studis gezahlt werden, das muss selbst organisiert werden, würde Fachschaften auch nicht genehmigt werden.
- Würde dagegensprechen, es wurde extra ein Konzept erstellt mit speziellen Aufgaben, eine Aufgabe mehr, das macht man nicht einfach mal so, wurden bei festival contre le racisme auch so gemacht.
- Gibt Wertschätzung, man muss spezielle Regeln einhalten, Vorbereitung nötig, man darf kein Alkohol trinken, man trägt eine andere Verantwortung, beim Aufbau kann man z.B. Alkohol trinken, 15€ pro Schicht die 2-3 Std. geht.
- Vielen Dank für den Antrag, besser wäre, wenn der Antrag früher kommt, dass man nochmal drüber schauen kann.
- Unterstütze die PH-Days, gut dass alles aufgeschlüsselt wird, aber würde gerne besser einsehen, was genau finanziert wird.
- Antrag wird nochmal geändert, die Abrechnung wird genau beurteilt und es wird geguckt, ob sich das mit den Posten deckt, da haben wir ein differenziertes Bild. Schade, dass das Ausführliche nicht vorher eingebracht wurde.
- Wunsch, bei einem Antrag über so viel Geld, sollte antragstellende Person anwesend sein, vor allem wenn so viele Fragen unbeantwortet sind.
- Verständnisfrage: Welche Fragen noch unbeantwortet? → Was ist mit der Versicherung, wer ist Veranstalter, wir mussten so viel nachfragen, wäre schön, wenn er da wäre, auch aus Respekt
- Kann die VS Versicherung abschließen und haften? → Ihr seid rechtsfähig und Körperschaft, kein Gewinn, kein kommerzieller Zweck; Gelände ist schon so

versichert, PH haftet für solche Veranstaltungen, StuPa hat auch
Veranstaltungsversicherung, nicht personenbezogen

- Welche Versicherung soll abgeschlossen werden? Absprache mit Kanzlerin, ob man eine Versicherung braucht, wird noch geklärt, Wunsch von Kanzlerin das ggf. Aufzunehmen
- Danke für die Organisation
- VF: Soll Awarenesskonzept vorgelesen werden? → Ja, wird hochgeladen und Lesezeit zur Verfügung gestellt

Antrag: Streichung des Postens Aufwandsentschädigung Awarenesssteam.

Inhaltliche Gegenrede: Möchte, dass wir das drin lassen, hohe Verantwortung, weitere Treffen nötig.

Abstimmung Antrag:

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung
10	2	6	2

Antrag abgelehnt.

Antrag: Awarenesssteam wird zuvor geschult.

Inhaltliche Gegenrede: Zu kurzfristig, Konzept nicht bekannt, kann nicht mehr vom StuPa festgelegt werden.

Abstimmung Antrag:

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung
10	1	3	6

Antrag abgelehnt.

19:36 Uhr: Eine stimmberechtigte Person verlässt den Raum. Es verbleiben 9 Stimmberechtigte.

Abstimmung Finanzfreigabe mit der Änderung, dass Beträge (Deko 150€, Baumarkt 150€) aufgesplittet werden:

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung
9	9	0	0

Finanzfreigabe angenommen.

Ende: 19:37 Uhr

Beginn: 19:37 Uhr

5.4. Finanzfreigabe Beratung und Soziales

Vorstellung:

Bei der Beratungsbörse der PH-Days soll eine Umfrage durchgeführt werden. Als Dankeschön sollen Klebetattoos verteilt werden. Zudem wird für den Stand vom Referat ein Plakat gedruckt und ein weiteres gestaltet.

Fragen:

- Welche Motive sind auf den Tattoos? → Blumen, Dinos, Tiere, Essen, viele verschiedene Motive
- Ist es möglich den Punkt sonstige Materialien zu ändern? → Ja, Materialien, um Tattoos aufzukleben und Gestaltung für weiteres Plakat
- Wo druckt man Plakate für 3€? -> DinA3 kostet nicht so viel
- Plakat auf euch bezogen? -> Ja, auf uns bezogen, mit Bild, Sprechstundenzeiten und E-Mail Adresse

Diskussion:

- Dinotattoos sind cool

19:45 Uhr Eine stimmberechtigte Person kommt in den Raum. Es verbleiben 10 Stimmberechtigte.

Abstimmung:

Anzahl Stimmberechtigte	Ja	Nein	Enthaltung
10	10	0	0

Finanzfreigabe angenommen

Ende: 19:47 Uhr

GO-Antrag: Pause bis 19:55 Uhr

Keine inhaltliche oder formale Gegenrede

Beginn: 19:58 Uhr

19:58 Uhr 10 Personen anwesend

6. Themen der Vollversammlung

Vorstellung: Ich habe euch hier die Themen aus dem Protokoll der Vollversammlung hineinkopiert mit der Bitte des Ältestenrats, über diese zu diskutieren (Bitte lest hierfür zunächst das Protokoll der Vollversammlung):

- Anwesenheitspflicht
- Neubau → Möglichkeit der Mitsprache beim Neubau Ausbau? Können Fachschaften auch Bereiche bekommen?
- Recht auf Einzelunterricht im Schulpraktischen Klavierspiel (Musik/ Ästhetische Bildung)
- Studierendenbefragung mit dem "Bielefelder Fragebogen zu Studienbedingungen und Gesundheit"
- Verfügbarkeit von funktionstüchtigen Druckern & Scannern an der PH
- Absolvent:Innenfeier (Konditionen)
- Mehr Kurse in Deutscher Gebärdensprache für Studierende der Fachrichtung Hören.

- Wunsch: Kann sich das studierenden Parlament dafür einsetzen, dass die Ketten (beim Außenbereich der Mensa) entfernt oder deutlich verlängert werden?

Fragen: Was soll mit den Punkten geschehen? -> teilweise Zuständigkeiten besprochen

Diskussion: keine

Ende: 20:02 Uhr

Beginn: 20:02 Uhr

6.1. Außenbereich der Mensa

Wunsch: Kann sich das StuPa dafür einsetzen, dass die Ketten (beim Außenbereich der Mensa) entfernt oder deutlich verlängert werden?

Vorstellung: Wunsch wurde bereits weitergeleitet, Aufgabe des Studierendenwerks

Fragen:

- Kann man das Rektorat bitten sich um die Ketten zu kümmern? → Ja.
- Kann das mit ins Gespräch zum Studierendenwerk genommen werden? → Ja; aber vlt nicht der richtige Ort weil das die Mitgliederversammlung ist und alle Hochschulen anwesend sind.

Diskussion: keine

Ende: 20:05 Uhr

Beginn: 20:05 Uhr

6.2. Studierendenbefragung mit dem "Bielefelder Fragebogen zu Studienbedingungen und Gesundheit"

Vorstellung: Umfrage von Chiara Dold, es fehlen noch ca. 20 Leute, dass ca. 1000 Leute erreicht werden, Ziel soll bis 7.7. erreicht werden.

Fragen: keine

Diskussion: keine

Ende: 20:05 Uhr

Beginn: 20:05 Uhr

6.3. Verfügbarkeit von funktionstüchtigen Druckern & Scannern an der PH

Vorstellung: Rechenzentrum hat geantwortet, dass sie die sich darum kümmern, ihnen war nur bekannt, dass nur 2 nicht funktionieren, wollten sie bis Ende letzter Woche reparieren, wurde noch nicht überprüft.

Fragen: keine

Diskussion:

- Man könnte Social Media nutzen für Umfrage, ob Drucker kaputt sind.

Ende: 20:07 Uhr

Beginn: 20:07 Uhr

6.4. Möglichkeit der Mitsprache beim Neubau

Können Fachschaften auch Bereiche bekommen?

Vorstellung: Wir geben den beiden Vertreter:innen des AK Neubaus den Wunsch mit und die Frage der Fachschaftsräume.

Fragen: keine

Diskussion:

- Ist-Stand vom AK Neubau einholen, wie Stand der Dinge ist: Jan Johann übernimmt den Punkt.

Ende: 20:10 Uhr

Beginn: 20:10 Uhr

6.5. Absolvent*innenfeier (Konditionen)

Vorstellung: Es herrscht Unmut, zu teuer, nur eine Begleitperson, Einladungen erreichen sie nicht, wurde auch in der Vollversammlung besprochen, Servicekräfte kommen aus Fachschaft Musik, es wurde beim Rektorat angesprochen, soll zukünftig anders laufen

Fragen:

- Was bedeutet anders? → Lieber kein Buffet, aber dafür günstiger.
- Wurde auch angesprochen, dass erst allen Absolvent*innen die Möglichkeit gegeben wurde zu kommen und danach erst die Begleitpersonen ermittelt wurden? → Wegen Corona keine Feier, deshalb alle aus den letzten Jahrgängen, nächste Feiern weniger Studis, Kapazität wäre überstiegen worden.

Diskussion:

- Vorschlag das jedes Semester zu machen, um Angehörige mitzunehmen → Ist PH zu viel, Vorschlag, dass Fachschaften das übernehmen.
- Durch BA/MA-System gibt es über das ganze Jahr verteilt Absolvent*innen, deshalb ein Zeitpunkt.
- Wenn man feststellt, dass die max. Anzahl nicht erreicht wird, wird es in Ordnung gefunden, dass man danach noch Begleitpersonen zusätzlich zulässt.
- Verstehe, dass es Leute gibt, die sich nicht angemeldet haben, das unfair finden, dass das nachträglich nochmal geändert wurde, egal wie man es macht, macht man es falsch.

- Verstehe nicht, dass man sagt, dass man da ganze Jahr Absolvent*innen hat, es gibt feste Semesterende, bis dahin sind alle eingeschrieben, deshalb sollte man das Semestergebunden feiern.
- Alle Argumente wurden im Rektoratsgespräch genannt, können es nicht 2x im Jahr stemmen, hat in den letzten Jahren die Musikfachschaft organisiert, Gespräche laufen noch.
- Man kann den Semesterbeitrag zurückbekommen, wenn man früher fertig ist.

Ende: 20:20 Uhr

Beginn: 20:20 Uhr

6.6. Anwesenheitspflicht

Vorstellung: Es wird beobachtet, ob die PH diese einführen will. Hr. Dammer will einen Gesprächsleitfaden mit Pro/Contra erstellen, um Argumente zu sammeln. Jährlich wiederholendes Thema.

Fragen:

Diskussion:

- Hat sich in den Studiengängen etwas entwickelt? → Felbi will eine Befragung machen und wollen keine Folien mehr hochladen, mit der Begründung, weil die Studis nicht mehr kommen.
- Dozierende sind nicht verpflichtet Folien hochzuladen, kein Zwang, in vielen Fächern gibt es das jetzt schon nicht, Seminare leben vom Austausch.
- Viele Leute haben gefragt, was man machen kann, wohin sollen sie sich wenden?
- Ja es gibt das Studentische Beschwerdemanagement, Ref. Beratung und Soziales sammelt Themen dazu.
- Man kann nicht sagen, dass etwas studierbar ist, wenn nichts zu Verfügung gestellt wird, irgendwas muss erarbeitet werden könne, v.a. wenn es keine Anwesenheitspflicht gibt.
- Wir haben eine Anwesenheitspflicht, formal, weil LPs dafür berechnet werden, das Einzige, was der Senat geändert hat, ist die Anwesenheitskontrolle, die den Dozierenden verboten wurde und weshalb man nicht rausgekickt werden kann.
- Bei Beschwerden nicht nur weiterleiten, auch unsere Aufgabe nochmal auf anderer Ebene mitzuwirken und bei Studiendekanen anzufragen, gerne mit Vorstand.
- Gibt etwas Neues vom Rektorat? → Wird erst nach dieser Sitzung mitgenommen
- Wir wünschen uns eine klarere Linie, da muss was passieren, es herrscht Unklarheit, bei Folien hochladen und Anwesenheitspflicht.
- Gilt das auch für Master Ed. Studis?

Ende: 20:32 Uhr

Beginn: 20:32 Uhr

6.7. Recht auf Einzelunterricht im Schulpraktischen Klavierspiel (Musik/ Ästhetische Bildung)

Vorstellung: StuPa weiß nicht wer das eingereicht hat und betroffen ist. Leider wurde das nicht genauer in die Sitzung eingebracht.

Fragen: keine

Diskussion:

- Man könnte in den Fachschaften nachhören, Musik.
- Wer macht das? Fachschaftsreferat

Ende: 20:34 Uhr

Beginn: 20:35 Uhr

6.8. Mehr Kurse in Deutscher Gebärdensprache für Studierende der Fachrichtung Hören.

Vorstellung: Viele QSM-Anträge dazu. Sollte aber eig. aus Fachmitteln finanziert werden. Man könnte konkret das Fach Hören fragen, warum Fachmittel nicht genutzt werden.

Fragen: keine

Diskussion:

- Frage, ob das Aufgabe der Fachschaft ist, QSM darf das nicht finanzieren, wenn das kein Zusatzangebot ist, sondern grundsätzlich ist
- Ja, aber die SoPäd-Fachschaft ist schon im Gespräch mit den Fächern, in den Fächern gibt es zu wenig SoPäd-Bezüge, Fachschaft sind eh dabei das umzustellen
- Fachschaftsreferat übernimmt Kommunikation mit Fachschaft und QSM Fak. I

Ende: 20:40 Uhr

Beginn: 20:40 Uhr

7. Wahlen

7.1. Expertenrat "Radstrategie 2030"

Vorstellung: Es werden eine Haupt- und eine Stellvertretung gesucht.

Wurde nicht ausgeschrieben → Es darf nicht gewählt werden.

Fragen: keine

Diskussion: keine

Ende: 20:41Uhr

Beginn: 20:41 Uhr

7.2. Lenkungsausschuss M.Ed. Sek 1/Gym

Vorstellung: Es wird eine Person gesucht, die in diesem Studiengang ist.

Fragen:

- Muss man das studieren? → Ja.

Diskussion:

- Keine Vorschläge.

Wahl wird vertagt.

Ende: 20:43 Uhr

Beginn: 20:43 Uhr

8. Theatervertrag

Vorstellung: Änderungen bitte bis nächsten Mittwoch nachreichen, es wurde etwas vertraglich geändert auch im Gegensatz zur Uni.

Fragen:

- Wie kommen die Kündigungsdaten zustande? → wollten das anders, das Undurchgestrichene hat die Uni als Fristen, wir wollten das noch einen Monat länger, wenn wir uns neu konstituieren, dass da mehr Zeit ist, der Zeitraum hat mit dem Spielplan des Theaters zu tun und ist daran angepasst.
- Bekommen wir die Daten der Erhebung? → Ja.

Diskussion:

- Mir gefällt das sehr gut, gut ausgehandelt auch mit den Daten.

Ende: 20:48 Uhr

Beginn: 20:48 Uhr

20:48 Uhr: Eine stimmberechtigte Person verlässt den Raum. Es verbleiben 9 stimmberechtigte

9. Abschaffung Studiengebühren

Vorstellung: Folgende E-Mail ging bei uns ein:

Liebe Aktive der Studierendenvertretungen,
die Frage der Studiengebühren für junge Menschen von außerhalb der EU war immer wieder Thema unseres Austauschs. In der vergangenen Woche war es auch Thema im Landtag, und es war an mir, die Haltung der Regierungsfractionen dazu zu formulieren. Diese Positionierung wollte ich Euch zukommen lassen:

<https://www.youtube.com/watch?v=vj3RYhXmiss&t=1s>

Freundliche Grüße aus Ulm und schöne Rest-Pfingstzeit

Fragen: keine

Diskussion:

- Würde gerne wissen, ob das ein grundsätzliches Thema ist, soll das weitergetragen werden?
- Würde Sinn machen das bei der Landesastenkonzferenz anzusprechen, Außenreferat könnte das übernehmen und bei der LAK ansprechen.

- Präsidium kontaktiert Außenreferat.
- Aktionsbündnis wurde eingeführt und es wurde mit Sammelklage auf Landesebene geklagt, man könnte nachfragen, wie der Stand der Klage ist.

Ende: 20:52 Uhr

Beginn: 20:52 Uhr

10. Internationales Literaturfestival

Vorstellung: Einladung zum internationalen Literaturfestival!!

Dieses Jahr findet es erstmalig in Heidelberg statt. Unter dem Namen feeLit (haha Wortspiel) wird es vom 28.Juni bis 02.Juli auf dem Universitätsplatz rund gehen.

Fünf Tage dreht sich alles um Autor:innen, Literatur, intermediale Veranstaltungen, Live-Podcast, Late-Night-Events, Festivalpartys und Konzerte.

Als Studis haben wir die Möglichkeit an ermäßigte Tickets zu kommen. Der Festivalpass kostet für uns 35€ statt 80€, Einzeltickets 5€ statt 10€ und ein Kombi-Ticket für jeweils 3 Veranstaltungen nach Wahl 12€ oder 5 Veranstaltungen 20€. Das Kombi-Ticket ist nicht personalisiert und kann weitergegeben werden.

Außerdem gibt es kostenlose Events. Das genaue Programm gibt es auf der Homepage, Socialmedia oder in der Infobox, die schon auf dem Uniplatz steht.

Facebook: feeLit.HD

Instagram: feelit.heidelberg

Twitter: feeLit_HD

Fragen: keine

Diskussion: keine

Ende: 20:53 Uhr

Beginn: 20:53 Uhr

11. Rücklauf HSP-Umfrage

Vorstellung: Hochschulsport beantwortet Fragen vom StuPa aus der Sitzung vom 13.10.22. Umfrageergebnisse der Umfrage "Kennst du den PH Hochschulsport" werden vorgestellt.

Lesepause

Fragen: keine

Diskussion:

- Cool, dass sie das gemacht haben!

Ende: 20:55 Uhr

Beginn: 20:55 Uhr

12. Berichte

12.1. ExOrg

Vorstellung: Kenntnisnahme des ExOrg-Berichts

Fragen: keine

Diskussion:

- Begeistert von Reparatur Popcornmaschine

Ende: 20:56 Uhr

Beginn: 20:57 Uhr

13. Sonstiges

13.1. BUGA-Einladung

Vorstellung: Radschnellweg Ma-HD wird präsentiert auf der BUGA, Planung wird vorgestellt und StuPa wird dazu eingeladen

Fragen:

- Warum schreiben sie uns das? → StuPa wird manchmal von Politik registriert
- Bekommt man den Eintritt bezahlt? -> Nein.

Diskussion: keine

Ende: 21:01 Uhr

Beginn: 21:01 Uhr

13.2. GEW-Umfrage

Vorstellung: GEW hat eine Umfrage zum ISP in Baden-Württemberg gemacht. Das Ergebnispapier findet man unter <https://www.gew-bw.de/index.php?eID=dumpFile&t=f&f=134834&token=4a697cff919ec52e05897504b4d2226322af403a&sdownload=&n=230627-GEW-Umfrage-Integriertes-Semesterpraktikum.pdf>


Fragen: keine

Diskussion: keine

Ende: 21:01 Uhr

Sitzungsende: 21:01 Uhr

Unterschrift Sitzungsleitung



Unterschrift Protokollant*in